



# En El Salvador EE.UU. Resta Importancia a la Ofensiva Guerrillera

WASHINGTON, octubre 20 (EFE).— La Administración Reagan trató hoy de quitar importancia a la nueva ofensiva de las gue-

## Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NEW YORK, 20 octubre (EFE).— La bolsa registró hoy otra alza espectacular, con el Dow Jones, alcanzando casi máxima para una década.

Según los expertos en el Mercado de Valores sube porque no hay ambiente de baja, sino todo lo contrario ante la reducción de las tasas de interés y la expectativa de que el dinero que resulte liberado de cuentas de ahorro a plazo fijo, al finalizar el mes sea invertido en la Bolsa.

El Dow Jones, con impulso de última hora, ascendió 20,32, a 1.034,12, a sólo 18 puntos de la máxima histórica del mercado en enero de 1973.

El índice del Mercado subió 1,45 a 79,80, y el valor de la acción promedio se incrementó en 60 centavos. Se negociaron casi 100 millones de acciones.

## PRECIO DOLAR YORO

LONDRES, octubre 20 (UPI).— El dólar avanzó hoy frente a las principales divisas europeas y llegó a un nivel record, respecto a la lira italiana. El oro cayó abruptamente.

El oro cayó desde ayer 15 dólares en Zurich, para cerrar a 424,50 la onza y bajó 15,50 en Londres, donde cerró a igual nivel.

“La toma de ganancias y un dólar firme dañaron al oro en mercados moderadamente activos”, comentó un corredor de Samuel Montagu. “No hubo factores nuevos en el mercado”.

El dólar avanzó en Milán, donde cerró al record de 1.442,05 liras contra 1.436,55 de ayer. El record previo fue de 1.437,30 liras, el 15 de octubre.

En Zurich, el dólar subió a 2,171 francos de los 2,15325 de ayer, y avanzó a 7,129 francos en París, contra 7,101125 de ayer.

En Francfort, el dólar subió a 2,526 marcos contra 2,5155 de ayer.

La libra esterlina cayó en Londres a 1,6965 dólares contra 1,707.

En Tokio, el dólar cerró a 269,40.

## PRECIO AZUCAR

NEW YORK, octubre 20 (UPI).— El azúcar para entrega futura del Contrato Mundial N° 11, cerró hoy baja de 5 a 12 puntos en la lonja local. Se vendieron 5,121 lotes. El precio para entrega inmediata se cotizó a 5,76.

El azúcar para entrega futura del Contrato Mundial N° 12, cerró inalterado a alza de 5 puntos en la lonja local. Se vendieron 103 lotes.

El precio para entrega inmediata se cotizó a 20,46.

## PRECIO CAFE

NEW YORK, octubre 20 (UPI).— El café para entrega inmediata se cotizó a 20,46.

rrillas salvadoreñas y negó que batallones del Ejército gubernamental hayan sido inmovilizados por la guerrilla.

Las actividades de la guerrilla en las últimas semanas reflejan “un esfuerzo concertado” en las regiones de Morazán y Chalatenango, donde tradicionalmente “la guerrilla ha sido fuerte”, pero no constituyen “un cambio importante en el equilibrio militar”, dijo hoy el portavoz del Departamento de Estado, John Hughes.

Según el portavoz, el Ejército salvadoreño parece “manifestar más confianza” ahora que en el pasado, cuando se enfrentó a “tácticas comparables en una ofensiva de la guerrilla”, agregó.

Esa “mayor confianza” se aplica en “áreas fundamentales”, como entrenamiento, equipos y tácticas logísticas del cuerpo de oficiales del Ejército salvadoreño, precisó Hughes.

Las Fuerzas Armadas salvadoreñas no manifiestan “la misma compulsión” que en el pasado de hacer frente a las guerrillas izquierdistas “en los

términos” impuestos por éstas, agregó.

“La reacción gubernamental ha sido comedida”, señaló el portavoz al subrayar que hasta la fecha sólo “pequeñas unidades” del Ejército han participado en los combates.

El portavoz del Departamento de Estado, si bien no dio cifras sobre los efectivos militares gubernamentales, que participan en los combates, señaló que son “muy pequeños”

## E.U. Deplora la Elección de Nicaragua en la ONU

WASHINGTON, octubre 20 (AP).— El Departamento de Estado deploró hoy la decisión de la Asamblea General de las Naciones Unidas de elegir a Nicaragua para ocupar un escaño latinoamericano del Consejo de Seguridad.

Nicaragua ganó ayer 104 votos en la tercera elección, mientras que su contrincante, la República Dominicana, sólo obtuvo 50.

“Obviamente hemos considerado que la República Dominicana, que recientemente sostuvo elecciones democráticas, habría reflejado más adecuadamente las opiniones

en relación con las fuerzas de las que dispone el Gobierno.

Los comandantes provinciales hacen frente a la situación “con las tropas que tienen a mano”, declaró John Hughes.

El portavoz no respondió cuando se le preguntó si Estados Unidos pensaba tomar medidas, para ayudar al Gobierno salvadoreño a hacer frente a la nueva ofensiva guerrillera.

## E.U. Deplora la Elección de Nicaragua en la ONU

latinoamericanas en el Consejo de Seguridad”, dijo el vocero del Departamento, John Hughes.

Añadió empero que los Estados Unidos confían en que Nicaragua, una vez electa al organismo, “actuará de modo responsable en favor de la causa de la paz internacional”.

Aun cuando existen divergencias entre los Estados Unidos y Nicaragua, Hughes dijo que ambos países, en su condición de miembros del Consejo, comparten “la responsabilidad de hacer el máximo esfuerzo por hallar soluciones viables a las disputas internacionales”.

INVESTIGA MATANZA.— Jerusalén, octubre 20. El jefe de la Comisión que investiga la matanza de palestinos en Líbano y Presidente de la Corte Suprema de Israel, Yitzhak Kahan (en primer plano), aparece con el juez de la Corte, Aharon Barak, miembro de la Comisión, tras interrogar hoy a Yizhak Hofim, ex-jefe de Mossad, el Servicio Secreto de Israel. Fue el primer testimonio en la investigación que realiza la Comisión de tres miembros.

## Norteamericano Gana el Premio Nobel Economía

ESTOCOLMO, octubre 20 (UPI).— El Profesor George J. Stigler, de la Universidad de Chicago, ganó hoy el Premio Nobel de Economía 1982, por sus trabajos sobre la regulación estatal de las actividades económicas.

Es el decimoprimer estadounidense en obtener el galardón de la especialidad.

La Real Academia sueca de Ciencias llamó a Stigler un pionero de “un nuevo campo de estudio, derecho y economía”, y dijo que sus investigaciones han llevado a “pruebas fundamentales de las fuerzas, propósitos y efectos de diferentes aspectos de la legislación” sobre la economía.

Los trabajos de Stigler han “contribuido a explicar la inflación y el desempleo”, agregó la citación.

En Chicago, Stigler, de 71 años, expresó sorpresa y dijo que hay otros en su prestigiosa Universidad que tienen iguales méritos.

“Tengo por lo menos dos colegas cuyo no ganar el Premio me dejarían horriblemente desilusionado”, señaló.

Cuando el programa televisivo norteamericano “CBS Morning News” le preguntó sobre la economía de Estados Unidos, sostuvo que el Presidente Ronald Reagan obtuvo “un éxito notable” en con-

—Favor pase a la página 30.

## Bajó el Crecimiento en lo Económico de E.U.

WASHINGTON, octubre 20 (UPI).— El Producto Bruto Nacional de Estados Unidos creció a una anémica tasa del 0,8 por ciento anual, durante el tercer trimestre de 1981, anunció el Gobierno, muy por debajo de lo necesario, para superar la desocupación norteamericana.

La baja tasa, que refleja aumentos en los gastos del Gobierno y las personas, además de un incremento en la construcción residencial, fue compensado por la caída de las inversiones industriales, las exportaciones y las compras de Gobiernos estatales y autoridades locales.

La cifra del tercer trimestre está muy por debajo del 2,1 por ciento del segundo trimestre y es aproximadamente la mitad de

la que había predicho el Gobierno del Presidente Ronald Reagan, que esperaba un crecimiento del 1,5 por ciento.

De los cuatro últimos trimestres, dos sufrieron serias pérdidas en el PBN: La caída del 5,1 por ciento del primer trimestre de 1982 siguió a una caída del 5,3 por ciento en el último trimestre de 1981.

Se considera que una expansión del 4 al 5 por ciento anual es necesaria para impedir que se agrave la desocupación.

A pesar de todo, el Secretario de Comercio Malcolm Baldrige, dijo en una conferencia de prensa que las cifras “son otra indicación de que la economía está en un periodo inter-

—Favor pase a la página 30.



GANA NOBEL DE ECONOMIA.— Chicago, octubre 20. El Profesor de la Universidad de Chicago, George Stigler, habla con parientes por teléfono, desde su casa, tras anunciarse que había ganado el Premio Nobel de Economía.



ESTRELLAS DEL BALLET.— Nueva York, octubre 20. El bailarín Mikhail Baryshnikov, izquierda, habla con Margot Fonteyn, y su esposo, el panameño Roberto Arias, en una recepción realizada ayer, con ocasión de estrenarse la serie de televisión “La magia del baile”.